
浜松市立上島小学校

むくろじ



メールアドレス : kamijima-e@city.hamamatsu-szo.ed.jp
ホームページアドレス : http://www.city.hamamatsu-szo.ed.jp/kamijima-e/

令和5年5月2日
第2号

温かい子供の姿がいっぱい！

校長 山本 千興

始業式、入学式から3週間が経ちました。笑顔で登校してくる子供たち、元気よく学校生活を送る子供たちに、私は励まされています。

入学式で、1年生の心に三つの種をまきました。「**大きな声で挨拶ができる種**」「**お話をしっかり聞ける種**」「**もっと優しくなる種**」です。子供たちの姿から、それを育てようとしていることが分かります。保護者の皆さんも励ましてくださっていると感じます。その中でも特に挨拶。登下校や、私が教室を訪ねたとき、子供たちが気持ちのいい挨拶をしてくれます。もうそれだけで、私の心は温かくなります。そして、その場の雰囲気も変わります。

その他、この3週間の温かい子供の姿や取組を紹介します



【登校の場面】

- ・ 上級生が1年生の手を引いて、登校してきます。
それが兄弟姉妹の場合もあれば、そうでない場合（ご近所さん）もあります。
- ・ 上級生が先頭と末尾に立ち、1年生3人をはさんで、一列なって登校してくるグループがあります。上級生が気持ちのいい挨拶をすると、それにならうように1年生も気持ちのいい挨拶ができます。

【上級生の活躍】

- ・ 始業前、6年生が1年生の身支度をお手伝いしています。
- ・ 始業前、6年生が1年生を誘って、運動場で遊んでいます。
ボール遊び、遊具など。気温の高い日は、汗びっしょりになって教室に戻ってきます。
- ・ 給食の片付けの時間、1年生が牛乳パックを開く作業を6年生が手伝ってくれています。
いずれは1年生が一人でできるようにと、上手に支援しています。
- ・ 5月2日の「1年生を迎える会」に向けて、上級生が準備を進めています。
プレゼントやアーチの作成、学校紹介の準備、会の進行の練習等。
先日、スローガンが「ようこそ上島小学校へ 温かい心で迎えよう」に決まりました。
- ・ 6年生が「上島小の川上」を自覚して、委員会活動で活躍しています。
日々の当番活動を進めると共に、「あったかプロジェクト」の計画を立案中です。

【学校生活全般】

- ・ 休み時間、上級生が下級生の教室をのぞきこんでいました。「どうしたの？」と声を掛けると、「新しいクラスになって、妹のことが心配だったから、ちょっと見に来た。」とっていました。
- ・ 授業中、発表の場面。発表する友達の顔を見て、友達の思いや考えを受け止めようと、真剣に聴く姿。さらに「ああ。」「なるほど。」「いいね。」など、つぶやきや拍手が生まれる教室。

先日、今年度1回目の学校運営協議会（地域や保護者の代表者が、学校運営やそれに必要な支援について話し合う場）がありました。その際、委員の一人が「**昨年度の子供たちの様子と比べると、今日は何か柔らかい感じがした。挨拶をしてくれる子が増え、こちらからも声を掛けやすい雰囲気を感じた。**」とおっしゃっていました。うれしいことです。昨年度後半から取り組んできた「**あったかプロジェクト**」の成果、そして、今年度前向きに学校生活を送る子供たちの姿が、そう感じさせたのでしょう。

前号で述べたように、私は今年度も「**温かい学校風土の醸成**」を経営方針に掲げました。子供にとって**居心地のよい温かい学校づくり**を、教職員と子供たち、そして、保護者や地域の皆さんと一緒に推進していきたいと思えます。どうか、お力添えをお願いいたします。

「温かさ」を知っている、肌で感じている子供たちは、必ず将来、温かい共生社会を構築する担い手になってくれるものと信じています。



支援員・補助員の紹介

- | | | | |
|------------------|--------|---------------------|------------------------|
| ・ 非常勤講師、初任者研修後補充 | 鈴木 要子 | ・ 非常勤講師 | 鈴木 博美 |
| ・ 非常勤講師 | 木村 敦子 | ・ 初任者研修後補充 | 鳥井 みのり |
| ・ 校内まなびの教室支援員 | 神保 あずさ | ・ 学習支援員 | 吉田 絵里 |
| ・ 発達支援教育指導員 | 古橋 敦子 | ・ 理科支援員 | 飯田 ゆかり |
| ・ スクールヘルパー | 乗松 昌子 | ・ スクールヘルパー | 牧野 利津子 |
| ・ 学校図書館補助員 | 仲山 るみ | ・ 校務アシスタント、CSディレクター | 清水 遥 |
| ・ スクールカウンセラー | 渡邊 若奈 | ・ A L T | Kristine Olga Micairan |
| ・ スクールソーシャルワーカー | 大箸 和代 | | |

楽しい連休を過ごすために…

子供たちが連休も安全に、安心して過ごすことができるよう、学校では、以下の6点を指導しています。御家庭、地域でも声掛けをお願いします。



① 交通ルールを守ったり、マナーを意識したりする。

- ・信号機がないところでの横断は、一度立ち止まり、十分に左右の安全を確認する。
- ・自転車に乗るときは、ヘルメットをかぶる。
- ・できるだけ車道から離れたところを歩く。

② 「水あそび禁止(赤い旗)」の場所に立ち入らない。

③ 万引き、落書き、飲酒や喫煙など、やってはいけないことを絶対にやらない。

④ 出掛ける時には、「誰と・どこへ行き・いつ帰宅するか」を家族に伝える。

(17時には、遊んでいる場所から家に帰る。)

⑤ 不審者に注意する。【いかのおすし】

「**い**かない **か**らない **お**おごえを出す **す**ぐにげる **し**らせる」

⑥ テレビやゲーム、パソコン、スマートフォン、タブレットなどの使い方について、**家庭で十分に相談する。**

(SNSやネット上に、個人情報や画像や動画などをアップしたり、相手を不快な気持ちにさせる言葉を書き込んだりすることで、トラブルや犯罪に巻き込まれることもあります。注意をしましょう。)

アルミ缶回収

上島小学校では、環境整美委員会が中心になって、アルミ缶回収を行っています。ここでの収益は、子供たちが雨天時に楽しめるトランプやかるたなど室内遊び用品の購入に活用しています。

毎週、水曜日が「アルミ缶回収強化日」です。各家庭でも、アルミ缶回収に御協力いただければ幸いです。